

DES FAITS... DES ACTES

JOURNAL D'INFORMATION DE LA FONDATION DE NICE - RECONNUE D'UTILITÉ PUBLIQUE

Fondation de Nice
Patronage Saint-Pierre Actes

• Siège social - Casa Vecchia 8, avenue Urbain - Bosio 06300 Nice • www.fondationdenice.org



ÉDITO

Clap 50 pour le journal de la Fondation

En février 2011, la Fondation créait son journal interne et sortait son numéro 0 : Actes infos naissait. 13 ans plus tard, notre journal est toujours là. Il a changé de nom et s'appelle désormais « Des faits...des Actes ». Il s'est ouvert aux partenaires externes, a changé de format, il a toujours un rythme de parution trimestriel et son comité de rédaction est toujours composé de salariés des divers services qui contribuent à faire vivre nos actualités. Il est désormais adressé au plus grand nombre en version numérique pour s'adapter à l'époque.

En 2011, le journal décrivait les préoccupations du moment sous la plume du Président, Louis-Xavier Michel inquiet du plan de sauvegarde de l'emploi, un directeur défendait la nécessité d'accompagner les usagers de drogue sans les stigmatiser, une rubrique était consacrée à notre cher Bruno Dubouloz « Bruno m'a dit » et la directrice que j'étais à l'époque évoquait la nécessité de se retrouver entre services et de définir l'identité du pôle Accès à l'emploi ! Nous voici arrivés au 50^{ème} numéro de notre journal avec le sentiment d'avoir beaucoup écrit, illustré, augmenté le nombre des images et des visuels en diminuant les textes souvent trop fournis, renouvelant les rubriques « success story », « portrait 3 D », « talents d'actes » pour donner à voir la vitalité de la Fondation, la créativité de ses équipes et les réussites nombreuses en matière de solidarité.

Nous ne sommes qu'au début du « faire savoir » plus et « faire connaître » mieux la diversité des actions menées par la Fondation pour venir en aide aux publics vulnérables.

Notre journal participe pleinement à l'ambition d'accroître la notoriété de la Fondation et de montrer par l'exemple qu'il est possible chaque jour de refuser la fatalité de l'exclusion.



Caroline Poggi-Maudet, Directrice générale

La vie en fresques avec Patricia Vuillier

Certaines personnes ont dans les mains un talent inné qui leur permet de s'adonner avec joie et succès à de nombreuses facettes de l'art et de l'artisanat. Leurs mains savent sans avoir appris, réussissent ce qu'elles entreprennent et leurs réalisations suscitent l'admiration.

C'est le cas de Patricia Vuillier éducatrice à la Maison de l'Enfance de la Trinité (M.E.T). Sans jamais avoir pris le moindre cours, Patricia a toujours été très manuelle et possède plus d'une corde à son arc : de la peinture sur soie au dessin en passant par la mosaïque, la restauration de meubles et l'upcycling, ses mains ont toujours créé.

Lorsqu'elle est devenue éducatrice, Patricia s'est plus particulièrement recentrée sur la peinture à travers des ateliers associant les enfants en soirée ou les mercredis. Depuis 18 mois environ, dans le cadre d'un temps partiel, ses journées sont désormais entièrement dédiées à ces ateliers.

En effet, la M.E.T de la Trinité est un lieu de vie pour les enfants placés au titre de la protection de l'Enfance où la décoration manquait de gaieté. Les enfants ont été consultés, leurs choix et leurs avis pris en compte afin de donner naissance à des fresques colorées, pleines de vie qui ont

progressivement couvert les murs. Patricia veille à ce que ces peintures aient du sens et recèlent des touches d'humour. Plus récemment, c'est le poulailler de Lou Pantaï, notre jardin solidaire qui a accueilli de nouvelles œuvres.

Les sourires des enfants, leur fierté d'avoir réalisé quelque chose dont ils ne se croyaient pas capables et le plaisir qu'ils ont à signer leurs œuvres constituent la plus belle des récompenses aux yeux de Patricia. Rien ne les réjouit autant que de laisser leur empreinte en dessinant leur propre silhouette. Chacun fait sa partie mais l'ensemble résulte d'un travail collectif très valorisant pour ceux qui y ont contribué.

Alors, certes, la retraite approche pour Patricia mais la tâche n'est pas terminée car les murs de la maison d'enfants les Cerisiers ne demandent qu'à se couvrir de couleurs et de vie à leur tour...



Patricia Thomas, secrétaire

ILS NOUS SOUTIENNENT

La grande Dame du social invite au mécénat de compétence

Depuis plusieurs années, la Fondation se démarque par des initiatives innovantes, le mécénat de compétence en fait partie. Distinct du bénévolat, ce sont des salariés d'entreprises mécènes qui viennent s'investir à nos côtés pour 1 heure, 1 journée ou plusieurs mois.

Aujourd'hui, nous sommes fiers de pouvoir citer nos réussites de 2023.

Deux entreprises ont contribué au projet de notre jardin solidaire Lou Pantaï par des journées de solidarité. Mécène depuis 3 ans, CFM Indosuez intervient chaque année 2 à 3 journées : travaux dans le jardin ou échanges avec les enfants accompagnés. En septembre dernier, ce sont plus de 40 salariés de COLAS France qui ont été d'une aide considérable, par leur investissement en main-d'œuvre et matériel : peinture, renforcement de clôture, installation de la serre et création d'un poulailler. Deux journées primordiales pour le développement du jardin et pour l'entreprise en impliquant ses salariés dans une démarche RSE. Autre exemple, en septembre dernier, les équipes d'ONET Sécurité sont intervenues lors d'une journée à la Halte de nuit.

Depuis 2024, d'autres missions de mécénat à moyen terme permettent de développer des projets plus conséquents : Alain Benedetti, salarié de BNP Paribas, conduit une mission sur le numérique. Christine Villa, salariée de la MAIF, intervient à la Maison de l'Enfance pour une durée de 2 ans sur le soutien scolaire et l'éducation à l'environnement.

La Fondation est présente sur la plateforme www.vendredi.cc et y propose des dizaines de missions : Ressourcerie, Lou Pantaï ou dernièrement dans l'insertion professionnelle du public Senior. Les entreprises intéressées peuvent y répondre : le mécénat de compétence peut être la première étape d'un partenariat avec l'entreprise.

C'est un bilan positif en progression qui marque le début d'une nouvelle dynamique, à l'image des valeurs de la Fondation ouverte vers la nouveauté et l'extérieur.

Depuis septembre 2023 et pour une durée 2 ans, Christine, salariée de la MAIF, intervient auprès des enfants accompagnés par la MET : aide aux devoirs, accès à la culture, ateliers dans notre jardin solidaire. C'est l'occasion pour elle de démarrer une deuxième « vie » professionnelle, où elle se sent « utile, heureuse et épanouie » auprès de jeunes qui lui rendent bien.



Nous cherchons une personne pour animer notre politique de transition écologique !

Alam Trabelsi, coordinatrice

Une jolie création !

J'ai eu la grande surprise et le plaisir de recevoir le 7 février la visite de plusieurs personnes accompagnées ainsi que de salariés des services du CAARUD, du CSAPA et des ACT qui sont venus me remettre un cadeau : un tableau de cartes de vœux qu'ils avaient réalisées dans le cadre d'un atelier créatif en ce début d'année.

J'ai pu échanger un mot avec chacun d'entre eux pour évoquer leurs passions actuelles ou passées (peinture, clown...). J'ai pris le temps de lire les cartes, d'ouvrir les petites boîtes qui renfermaient des cœurs et c'est tout simplement... charmant et très poétique !!

Que de temps passé et de soin apporté aux couleurs, aux matières, aux détails.

J'ai été extrêmement touchée de cette attention venant de personnes qui sont dans une situation précaire à tous points de vue. Un bel exemple de générosité.

Cette création est désormais installée dans la salle de réunion du siège social ! Un grand merci !



Caroline Poggi-Maudet, Directrice générale

Mobilisons-nous tous ensemble pour l'emploi !

Les équipes de deux actions du secteur Accès à l'emploi ont imaginé une nouvelle façon de mobiliser les personnes accompagnées en sollicitant l'expérience de salariés de la Fondation.

L'Appui intensif emploi accompagne quotidiennement durant 4 semaines des allocataires du RSA, dans le dispositif depuis plus de 6 mois, avec comme objectif le retour à l'emploi. Même objectif pour Dynamique Emploi Séniors qui s'adresse à des personnes allocataires du RSA de + de 50 ans.

En groupe ou en individuel, les personnes accompagnées reprennent les fondamentaux de la recherche d'emploi : CV et lettre de motivation, préparation des entretiens... mais aussi autonomie et confiance en soi : un véritable booster !

Des cadres de la Fondation ont été invités à donner une heure de leur temps pour « jouer » les recruteurs ! 4 personnes ont pu ainsi faire une simulation d'entretien d'embauche mais aussi découvrir des métiers de la Fondation. Toutes et tous ont beaucoup apprécié les échanges qui ont été suivis d'un débriefing constructif avec leur conseillère en insertion professionnelle.

Une expérience à renouveler très certainement !



Elsa Guigo, responsable communication et levée de fonds

LE SAVIEZ-VOUS ?

L'action Job Coach : du rêve à l'emploi

Forte d'une expérimentation réussie auprès des publics de 3 CHRS* dans le cadre du projet COACH**, la Fondation de Nice a élargi, grâce à un financement conjoint de la Métropole et de l'ARS, l'expérience du Job Coach au bénéfice des locataires du dispositif Un chez soi d'abord (UCSD) et des personnes accompagnées par le CR2P (Centre de Réhabilitation Psychosociale de Proximité) et souffrant de troubles psychiques, de grande précarité ou d'addiction.

Multipliant les visites à domicile pour rencontrer les locataires et patients du CR2P, le job coach s'est attelé à créer une relation de confiance et à proposer un accompagnement à l'emploi basé sur les désirs et les forces de ces personnes. Prospection d'entreprises avec une priorité donnée au milieu ordinaire, présélection d'offres en fonction des « rêves », réunions d'informations collectives, préparation à l'entretien d'embauche, présentation à l'employeur et visites sur sites, accompagnement pendant le contrat. La multiplicité des propositions et actions organisées par le job coach santé permet à ces personnes de reprendre espoir en un projet professionnel qu'ils pensaient impossible. Depuis mai 2023, 34 personnes ont ainsi entamé un parcours avec le job coach. Qualitativement, l'accompagnement du job coach a permis à ces personnes d'entamer un projet de réhabilitation psychosociale par l'emploi. Des résultats encourageants qui valident l'idée du travail comme levier de rétablissement. En 2024, priorité sera donnée à l'action partenariale avec les entreprises, avec la mise en place des « ateliers perspectives » afin de proposer une intégration facilitante pour ces publics.

Focus sur la méthode IPS

- Un modèle de soutien en emploi « place and train » : placer puis former sur le poste de travail
- Une méthodologie orientée autour du rétablissement en santé mentale, avec un travail sur les forces et les préférences professionnelles de la personne et basée sur ses rêves et ses espoirs
- Une collaboration renforcée entre le médico-social, l'insertion professionnelle et l'entreprise
 - Un accompagnement à durée illimitée dans le temps
 - Ce modèle privilégie le milieu ouvert



* CHRS de la Fondation, CHRS du CCAS de Nice et CHRS Villa Saint Camille à Théoule-sur-Mer

** PROGRAMME COACH : Co-construire un Accompagnement complet pour les personnes hébergées vers l'emploi et le logement.

Scannez le QR code et découvrez toute notre actualité sur le site de la Fondation :



Job dating à la Halte de nuit !
Plus de 70 personnes en recherche d'emploi ont rencontré 6 entreprises et 5 agences d'intérim

Le Stade Niçois Rugby a renouvelé son partenariat Les Mêlées Solidaires avec la Fondation de Nice !



La Fondation de Nice était présente samedi 27 janvier à la Journée Portes ouvertes d'HETIS.



SUCCESS STORY

C'est le printemps à Lou Pantai !

Le retour du printemps promet des journées ensoleillées sur Lou Pantai. Et, quoi de mieux que les beaux jours afin de convier enfants, jeunes et adultes accompagnés à de nouvelles aventures ludiques et pédagogiques dans notre jardin collectif.

Nous avons démarré la saison avec trois ateliers, qui ont eu lieu fin février. Ces ateliers jardin ont eu comme objectif de travailler le sol, planter des pommes de terre que nous allons sûrement déguster plus tard dans un des ateliers cuisine, et d'apprendre aux participants la culture de l'olivier, plante native des Alpes-Maritimes.

Une douzaine d'ateliers, conçus et animés en collaboration avec Les Petits Débrouillards, sont au programme des vacances scolaires d'hiver, de Pâques et d'été ! Différentes thématiques ont été abordées lors du premier cycle d'activités (février et mars 2024) : la découverte du sol, des insectes et des végétaux ; la diversité génétique et le mode de vie des poules ; ainsi qu'un focus sur l'œuf. Eh oui, chers lecteurs.trices, nos amies les poules sont de retour et très contentes d'intégrer un nouveau poulailler décoré par les enfants.

D'autres activités auront lieu pendant le premier semestre 2024, telles que des ateliers alimentation saine et durable ou des ateliers créatifs. Une petite équipe de personnes accompagnées par l'épicerie ont conçu un costume à partir de matériaux recyclés qui a été présenté à la 7ème édition de « Défi d'un défilé » à l'opéra de Nice organisé par le CCAS de la Ville de Nice.

En attendant, n'hésitez pas à venir prendre un peu d'air à Lou Pantai !



Les ateliers des Petits débrouillards sont réalisés avec le soutien de :



Maria-Fernanda Carvallo Gaya, chargée de mission insertion

AGISSEZ EN FAISANT UN DON !

www.fondationdenice.org/don

Un don à la Fondation de Nice, reconnue d'utilité publique, permet de bénéficier de réductions fiscales.

Contact : Elsa Guigo, responsable de la communication et levée de fonds e.guigo@fondationdenice.org / 06 15 90 91 05